

LOS SUBDITOS BRITANICOS ABANDONAN TURQUIA

Estambul, 14. -- Las familias británicas en Estambul, han sido invitadas por las autoridades consulares inglesas a abandonar Turquía en el plazo de un mes. -- EFE.

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año IX.-Núm. 2.250

Ceuta, Jueves 15 de Enero de 1942

Ejemplar: 25 cts.

DIVISION AZUL

LA SECCION FEMENINA DE CEUTA

La Delegada local de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS nos envía la siguiente nota:

"Las camaradas de la Sección Femenina visitaron a los familiares de los Voluntarios durante las pasadas fiestas de Navidad, llevándole a cada familia un paquete conteniendo: 1 kilo de turrón, 1 kilo de carne de membrillo, 1 kilo de chorizo, 1 kilo de pasas, 1 lata de mermelada, 2 botellas de vino, 1 estampa de Navidad un libro de nace Jesús y 50 pesetas en metálico.

No habiéndose encontrado al familiar del Voluntario Juan Pablo Montero se le ruega pase por la Sección Femenina para hacerle entrega de su paquete.

Damos las gracias a todos cuantos han contribuido con su donativo y muy especialmente a el diario "EL FARO" y a la empresa del Teatro Cervantes."

EL AGUINALDO ENVIADO POR CEUTA

Relación de los obsequios que se han enviado como aguinaldo a la División Azul por la Sección Femenina de Ceuta:

Una caja de 100 botellines Anís Ojen, 10 cajas de pasas de 10 kilos cada una, 2 latas de chorizos de 20 kilos cada una, 2 cajas de piñones de 8 kilos cada una, 211 paquetes de "Fama" grandes, 4461 paquetes de "Rifeña" pequeños, 5 cajas de papel de fumar de 100 libritos cada una, 1.000 puros "Filipinos",

1.000 puros "Selectos", 328 besitos de chocolate, 10 cajas de higos de 8 kilos cada una, 10 cajas de albaricoques al natural, de 3 kilos cada una, 11 tortas de turrón mezcla, 66 cajas de un kilo de turrón, 200 paquetes de turrón pequeños, 100 botes de mermelada de medio kilo cada uno 42 paquetes de piñones de medio kilo, 60 botellines de Vermouth, 25 latas de aceitunas de 1 y medio kilo cada una, 100 botellines de anís seco, una caja de figuritas.

(Pasa a la página 3-)



FRENTE RUSO.— Toda la línea enemiga arde. Las tropas alemanas tienen así contenido el ataque soviético.

LA CONFERENCIA DE HOY EN RIO DE JANEIRO

Todas las delegaciones diplomáticas se encuentran ya reunidas

ARGENTINA MANTENDRA SU ACTITUD

LA ACTITUD DE LA ARGENTINA

Buenos Aires, 14. -- Con motivo de haber salido el ministro de Negocios Extranjeros de la Argentina para dirigirse a Río de Janeiro, donde se propone asistir a la conferencia interamericana que se celebrará mañana día quince, el vicepresidente Castillo ha declarado que la Argentina mantendrá en la conferencia de Río de Janeiro su ya conocida actitud.

Añadió que el Gobierno no estima haya motivo para

convocar al Congreso a sesión extraordinaria, pero que en caso de surgir cualquier acontecimiento importante el Parlamento sería convocado para tomar las decisiones que pudieran quedar fuera de la esfera de las atribuciones gubernamentales. -- EFE.

HAN LLEGADO LAS DELEGACIONES

Río de Janeiro, 14. -- Las delegaciones de las veintiuna repúblicas se encuentran ya en esta capital desde ayer.

Solamente se espera al ministro de la Argentina, que salió ya de Buenos Aires en avión y que llegará probablemente en la tarde de hoy. -- EFE.

LLEGA EL SEÑOR RUIZ GUINAZU

Río de Janeiro, 14. -- A las diez de la mañana ha llegado a la capital brasileña en avión el ministro de Negocios Extranjeros de la Argentina señor Ruiz Guinazu al que acompañaban los delegados de su país. -- EFE.

EL JAPON SEGLIRA CON ATENCION EL DESARROLLO DE LAS CONFERENCIAS

Tokio, 14. -- El portavoz japonés, interrogado sobre la actitud nipona ante la conferencia de Río de Janeiro, ha declarado: "Seguiremos el desarrollo de esta conferencia con la máxima atención. No obstante, confiamos en la prudencia de las decisiones de los países ibero-americanos." -- EFE.

CHILE CONSIDERA INDISPENSABLE UNA SOLIDARIDAD MILITAR

Río de Janeiro, 14. -- El ministro de Relaciones Exteriores chileno, ha declarado a bordo del vapor "Uruguay" en el que realiza su viaje a Río de Janeiro, que Chile pedirá en la Conferencia con

carácter de urgencia que se suban los precios de las mercancías exportadas a los Estados Unidos.

Añadió el ministro que una solidaridad militar efectiva entre los países americanos, es indispensable pero que ella no será posible sin una política económica más equitativa ya que ahora las Repúblicas americanas se ven obligadas a comprar en los Estados Unidos a precios de guerra y en cambio a vender sus artículos a precios de paz. -- EFE.

PRELIMINARES DE LAS CONFERENCIAS

Río de Janeiro 14. -- Con la llegada de los representantes argentinos uruguayos y chileno, están completadas todas las delegaciones que asistirán hoy a lo que se ha denominado "reunión de cancilleres de las Repúblicas americanas".

Las sesiones darán comienzo mañana por la tarde con (Pasa a la página 4)

Ha contraído matrimonio el secretario militar del Caudillo

FUERON PADRINOS SS. EE. EL GENERALISIMO Y SU ESPOSA

Madrid, 14. -- En la parroquia de la Concepción de esta capital, han contraído matrimonio, el general de Brigada, jefe de la Infantería de la XIII División y secretario militar de S. E., don Francisco Franco Salgado y la señora doña Pilar de la Rocha.

Fueron padrinos S. E. el Jefe del Estado, del que ostentaba su alta representación el general jefe de su Casa Militar don José Moscardó y la Excma. señora doña Carmen Polo de Franco.

Bendijo la unión el cardenal arzobispo de Valladolid.

La boda se celebró en la mayor intimidad de familia. -- CIFRA.

DELEGACION NACIONAL DE PRENSA

PREMIO SOTOMAYOR DE PERIODISMO

Madrid, 14. -- De acuerdo con la base V de la disposición de la Delegación Nacional de Prensa, se recuerda que el 5 de febrero próximo, a las veinticuatro horas, expirará el plazo para la admisión de los artículos para el concurso del premio Sotomayor del mes de enero.

Dichos trabajos se enviarán a la Delegación Nacional de Prensa, consignando el nombre del autor, sus dos apellidos, título del artículo, título del periódico y día de su publicación, la cual tendrá forzosamente que haber tenido lugar entre el uno y el 31 del actual.

El tema del artículo de este mes versará sobre El destino combatiente de nuestra generación. -- CIFRA.

Otro portaaviones norteamericano hundido

Se trata un "Lexington" y fué alcanzado por dos torpedos

LA PRIMERA NOTICIA

Tokio (Urgente), 14. -- El Estado Mayor imperial anuncia que un submarino japonés ha alcanzado con dos torpedos a un portaaviones norteamericano del tipo "Lexington". -- EFE.

LOS INFORMES SON ALGO CONFUSOS

Tokio, 14. -- El Cuartel General imperial anuncia que no ha podido comprobarse si el portaaviones atacado por un submarino japonés, acción de la cual se ha dado cuenta, llegó a hundirse, pues el submarino nipón hubo de sumergirse rápidamente para sustraerse al ataque de los contratorpederos que escoltaban al buque atacado.

No obstante se hace saber que por las explosiones oídas por el submarino cuando se encontraba ya bajo el agua,

hay que suponer que el portaaviones debió hundirse. -- EFE.

OTRA REFERENCIA DEL TORPEDEAMIENTO

Tokio, 14. -- Un submarino nipón ha logrado colocar dos torpedos en un gran portaaviones norteamericano de 32.000 toneladas, en aguas de las islas Hawai.

Se cree que el portaaviones ha sido hundido, pues pudieron oírse dos fuertes explosiones.

Parece ser que se trata de uno de los más grandes acorazados americanos (el "Lexington" o el "Saratoga"). La construcción de ambos fué iniciada en 1925 como acorazados, transformándose en portaaviones a raíz del tratado de Washington. Los dos llevan a bordo 90 aviones y tienen 1.400 tripulantes cada uno. -- EFE.

ES HUNDIDO UN BUQUE HOSPITAL JAPONES

Le atacó un submarino en el mar de la China meridional

El caso produce una gran indignación en el Japón

SE HAN AHOGADO DIEZ HOMBRES

Tokio, 14. -- Un submarino enemigo en el Mar de la China Meridional ha hundido el día diez de enero al buque hospital japonés "Hardin Park", de 5.307 toneladas en violación completa de las reglas del Derecho Internacional.

Todos los hospitalizados y la tripulación, a excepción de

diez hombres, fueron salvados.

El acto es inexcusable, ya que las señales de identificación del barco eran claramente visibles.

El Japón toma conocimiento del hecho con la más profunda indignación, ya que este acto está en contra de acuerdo del 12 de enero de 1912. -- EFE.

APOLO

Hoy en sesión continua de 5'30 a 1.

GRANDIOSO ESTRENO

La gran superproducción U. F. A. titulada:

LUNA DE MAYO

Un torrente de bailes y canciones en divertida comedia musical que os encantará. De la que es su principal intérprete la encantadora y gran bailarina internacional.

MARIKA ROOKK

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Jueves 15 de enero de 1942. Van 15 días y faltan 350. Sol sale a las 7.37, pónese a las 17.13. Luna sale a las 5.52, pónese a las 16.4. Luna nueva el día 16.

SANTORAL DEL DIA. — Santos Pablo, primer ermitaño; Máuro, confesor; Habacuc y Miquers, profetas; Efiac y Secundina, mártires; Beato Francisco de Capillas, confesor.

SAN PABLO, PRIMER ERMITAÑO. — Nació este modelo de vida solitaria, el primer ermitaño, de que no habla la historia, en la Tebaida inferior, el año 228, de padres ricos, que le proporcionaron una educación esmeradísima. Huérfano de padre y madre a los 15 años, iluminado por el Espíritu Santo, retiróse a una quinta muy apartada en tiempos de la furiosa persecución de Decio, gustando las delicias de la vida solitaria.

Tenía nuestro santo una hermana casada, su cuñado deseoso de apoderarse de la cuantiosa fortuna de la que había quedado heredero universal, maquinó delatarlo a los tiranos, por lo que se retiró a unas montañas incultas siendo de edad de 22 años. Allí le inspiró Dios el firme ánimo de renunciar a todo lo terreno y de sepultarse en vida en aquella espantosa soledad.

En una cueva halló habitación y comida en una antigua palma que en ella había, bebiendo el agua de una fuente que al pie de la misma brotaba.

Entregóse a una contemplación continua y desde la edad de 53 años años alimentó el Señor con medio pan que un cuervo le llevaba todos los días.

Siendo ya anciano recibió la visita de San Antonio Abad, presentándose aquel día el cuervo con un pan entero, ración doblada con motivo de la visita.

Comunicó nuestro Santo al Santo Abad, que el Señor le llevaba para que diera sepultura a su cuerpo, rogándole que trajera el manto del obispo para que le amortajara con él. Despidióse Antonio lleno de aflicción del Santo Ermitaño y fué a cumplir el encargo. Preguntado por sus discípulos de su estancia fuera del monasterio, respondió: "¡Pobre de mí, que soy indigno del nombre de Solitario! Vi a Elias, vi a Juan en el desierto, y he visto a Pablo en

el paraíso". Recogido que hubo el manto retornó a la cueva de Pablo donde halló el cadáver, envolviéndolo cuidadosamente en el manto y sepultólo en una fosa que abrieron los leones, entonando los cánticos e himnos que reza en semejantes ocasiones.

Llevó de herencia la túnica de palmas que Pablo había tejido usándola en las fiestas solemnes.

MISA PARA MAÑANA. — San Fulgencio, obispo y confesor y doctor. Del común de Doctores; segunda y tercera, oraciones, secretas y post-comunion de San Marcelo y por la paz. Credo.

Delegación Regional de Trabajo

FAMILIAS NUMEROSAS

Normas para la obtención del título de beneficiario

Habiéndose recibido en esta Delegación Regional de Trabajo los impresos para iniciar los expedientes de los beneficiarios de familias numerosas, a partir de esta fecha, pueden adquirirse en las oficinas de la misma, sitas en la calle de Calvo Sotelo, número 54, segundo, todos los días laborables, de cinco a siete de la tarde, en la sección al efecto creada.

En virtud de las instrucciones recibidas de la Superioridad, al objeto del buen funcionamiento y para mayor facilidad de los interesados, se observarán rigurosamente las reglas siguientes:

Primera. — Tienen derecho a solicitar el título de beneficiario de familia numerosa, los cabezas de familia compuesta por el padre, o en su caso el tutor, la cónyuge si la hubiere, y cinco o más hijos legítimos o legitimados, menores de dieciocho años, o mayores incapacitados para el trabajo. El límite de los dieciocho años se considerará excepcionalmente prorrogado hasta los veintitrés cuando el hijo no disfrute de ingresos por su trabajo o por rentas de cualquier otra naturaleza. Si existiera algún hijo mayor de veintitrés años, que a tenor de lo previsto en el artículo sexto del Reglamento de 16 de octubre de 1941, tuviere derecho a la prórroga de beneficios en materia de enseñanza por encontrarse en el servicio militar, no figurará en la solicitud ni en los retratos familiares, debiendo ser solicitada dicha prórroga de la Dirección General de Previsión, acompañando los certificados de estudios que se halle cursando, la partida de nacimiento en que conste que se conserva en estado de soltero, certificado militar de incorporación y declaración jurada conjunta suscrita por el padre y el hijo de que este último carece de toda clase de ingresos por su trabajo o por rentas de cualquier otra naturaleza.

Todas aquellas personas cuyas circunstancias familiares no estén previstas en el Reglamento para la aplicación de la Ley de protección a las familias numerosas y que, no obstante, se consideren con derecho a disfrutar de los beneficios que la misma confiere, deben solicitarlo previamente de la Dirección General de Previsión exponiendo las particularidades de su caso, para resolver si, en efecto, se le considera o no con derecho para instar el expediente.

Segunda. — Las solicitudes deberán ser formuladas por

etc. precisa y necesariamente en los expedientes de los modelos oficiales, ya que, en otro caso, serán devueltas sin darles curso, y por los cuales abonarán en el momento de obtenerlos las cantidades de 0'50 y 1 peseta, según se trate de familias cuyo matrimonio y el nacimiento de los hijos haya tenido lugar en un mismo término municipal y residan en él, o de aquellas otras cuyos hijos, aún habiendo nacido en un mismo Municipio residan en otro distinto del lugar de nacimiento, y para aquellos otros cuyo matrimonio se haya celebrado también en lugar distinto de la residencia actual.

Los repetidos impresos deberán diligenciarse por el interesado y por las autoridades que correspondan, expresando absolutamente todos los datos que se piden, previniendo que si se advirtieran defectos u omisiones o que las instrucciones que en ellos figuran no han sido cumplidas en su totalidad, serán rechazados, devolviéndolos y no dándoseles curso, en tanto no sean subsanados tales defectos y se encuentren completos.

Los cabezas de familia que aspiren a obtener dichos beneficios, una vez completo el expediente y cubiertos los certificados por el Alcalde y el Juzgado que en él figuran, lo presentarán en esta Delegación Regional de Trabajo y hora de cinco a siete de la tarde, todos los días laborables. Los funcionarios del Estado, Provincia o Municipio, efectuarán la presentación al Jefe de su Dependencia, que la cursará a esta referida Delegación.

Casos de hijos nacidos en el extranjero. — Si el solicitante tuviera hijos nacidos en el extranjero, debe dirigir instancia a la Dirección General de Registros y Notariado (Ministerio de Justicia), indicando la fecha y lugar del nacimiento de los hijos, para que se les remita certificados acreditativos que contengan un extracto de cada acta de nacimiento. Una vez recibidos, los unirá al expediente y sustituirá a la hoja suelta número 2. Si el solicitante tuviera en su poder las actas de nacimiento expedidas por los Consules españoles respectivos y la firma de dichos funcionarios estuvieran legalizadas por nuestro Ministerio de Asuntos Exteriores, las unirá al expediente y surtirán los mismos efectos que las que pudiera expedir la Dirección General de Registros y Notariado.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento por los interesados a quienes afecte.

Ceuta, 14 de enero de 1942.

EL DELEGADO REGIONAL

Asociación de Pasivos

El día 18 del corriente se celebrará Junta General ordinaria en la Asociación de Pasivos y retirados de esta Plaza, en el Centro Cultural Militar

NOTICIAS VARIAS AMPARO A LOS MEDICOS RURALES

EL SUBINSPECTOR DEL S. E. U. — Tras de una corta estancia en esta, durante la cual ha girado una visita de inspección a algunas plazas de la Zona del Protectorado, marchará hoy para la Península, el Subinspector Nacional del Sindicato Español Universitario de Marruecos, camarada Federico Olivencia Amor. Deseámosle buen viaje.

SEPELIO. — Ayer y a las trece y treinta horas tuvo lugar el acto de conducir a su última morada al cadáver de la que en vida fuera doña Ana Moreno Mancilla, fallecida el día anterior a la avanzada edad de noventa y ocho años.

El acto se vió muy concurrido dada la gran cantidad de amistades con que contaba la extinta así como las que sus familiares han sabido captarse.

En la despedida del duelo, volviéndose a testimoniar por todos los asistentes al fúnebre acto, el pesar causado por la muerte de tan estimada señora.

A sus hijos, y demás familiares y afectos, expresamos el testimonio de nuestro pesar a la vez que les deseamos resignación cristiana.

VIAJEROS. — Procedentes de la Península llegaron, don Federico Rincon; don Basilio Ocar; don Federico Altamiray donr Magdalena Rivas.

Llegó don Pedro Navarro acompañado de su esposa e hijas.

Marchó don Antonio Lopera para pasar unos días con sus familiares.

MEJORIA. — Se encuentra muy mejorada de las dolencias que le han retenido en cama, doña Ana Garrido.

También sigue muy mejorado don Pedro Luque.

CLINICA DE URGENCIA.

Ayer fueron asistidos los siguientes: Rafael García Lopera, de contusión en la muñeca izquierda, accidente de trabajo, leve; Enrique López Aracil, de herida contusa en la región frontal, casual, leve; José Muñoz Barbal, de erosiones en la nariz, casual, leve; Antonio García González, de herida cortante en el dedo índice de la mano izquierda, accidente de trabajo, leve; José Blanco Navarro, de contusión en el dorso de la mano izquierda, accidente de trabajo, leve; Higinio Antra García, de herida abusiva con desprendimiento de la uña del dedo pulgar de la mano izquierda, accidente de trabajo, leve.

CRUZ ROJA. — En el sorteo celebrado anoche, resultó premiado el número 140.

EFEMERIDES LOCAL

15 enero 1940. — Procedente de Madrid llega la comisión musulmana que fué con el fin de invitar a los Excmos. Sras. ministros de la Gobernación y del Exterior, a la inauguración de la Mezquita de Ceuta.

Con el ritmo exacto que las disposiciones trascendentales exigen labora el Gobierno en la tarea de resolver problemas cuya justa solución es norma y estilo del Nuevo Estado.

Uno de éstos problemas ha dejado de serlo, por obra de la recta justicia nacional, mediante una Ley aprobada en el último Consejo de ministros. Nos referimos a la situación de los médicos de tercera, cuarta y quinta categorías en poblaciones menores de diez mil habitantes.

Como se sabe estos médicos estaban desatendidos ya desde antiguo, sin que los Ayuntamientos en gran número de casos, les pagaran a tiempo sus haberes.

Estas condiciones, que naturalmente habían de llevar el desánimo a los profesionales de la Medicina, fueron explotadas por las organizaciones sindicales en beneficio de sus finalidades políticas.

El problema, arduo en su solución, no se abordó a fondo por los Gobiernos aumentando en consecuencia el mal-estar entre la clase médica.

Al hacerse hoy de cargo el Estado del pago de los sueldos a los médicos que se encuentran en aquellas condiciones resuelve un problema de justicia garantizando además la eficacia de los servicios sanitarios en las pequeñas localidades.

La noticia de esta Ley ha causado general satisfacción en la clase médica, la cual se dispone a patencia de las dolencias que le han retenido en cama, doña Ana Garrido.

También sigue muy mejorado don Pedro Luque.

Doctor W. Santos
Ex Profesor A. de la Facultad de Medicina de Salamanca
Matriz y Partos
Consulta de 4 a 6
General Queipo de Llano
núm. 2. 1.^o
Teléfono 8-1.7

PERDIDA
de un zapato de señora de ante y piel negro seminuevo. Gratificarán en Galea 23. CEUTA

Aviso a los Consumidores de gasolina

Se pone en conocimiento de los consumidores de gasolina y petróleo que, a partir del día 12 del actual, queda elevado el precio de venta de dichos artículos en 0'95 pesetas por litro.

Tetuán, 12 enero de 1942.
EL DELEGADO. — Firmado, Faustino García Ibarveitia

BARACHOL
Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enorme molestias y gastos.
Censura Sanitaria núm. 1.121

ANUNCIOS BREVES
SE VENDE estantería y vitrinas en almacenes de tejidos "El Precio Fijo"
VENDO máquina de escribir portable, Queipo de Llano, 2.
ESTUDIOS DE COMERCIO Aritmética y Contabilidad Calle Legión, 10.

El éxito y la defensa de Noruega

Berlín.—"La posición estratégica de Noruega, radica en el hecho de que domina el mar. Así como la conquista de este país fue una de las más atrevidas hazañas que, en contra de todas las reglas de la estrategia corriente, fue llevada a cabo por una escuadra, la posición de la marina de guerra alemana precisamente en Noruega, es de importancia especial, cuyo mando está encomendado desde la ocupación al almirante general Boehm. Este, de figura esbelta, cargado de energía, es un antiguo oficial de torpederos; antes de la guerra mundial tenía todo el mando de torpederos, después de la misma, en la que se le concedió la Cruz de Caballero de la Orden de los Hohenzollern, fue jefe de flotillas de torpederos. Desde 1934 hasta 1938 fue jefe de las fuerzas de exploración y de 1938 a 1939 jefe de escuadra.

Con pocas y concisas palabras, describe el almirante general Boehm la importancia estratégica de Noruega, que le da situación geográfica. El país tiene como fronteras tres mares, el Polar, el Atlántico y el Báltico, formando la divisoria entre las potencias occidentales y el espacio oriental. En esta guerra revestía una importancia decisiva el que Noruega se hallase en poder de un bando o de otro. Si los ingleses hubiesen podido llevar a cabo su proyecto de ocupación, hubiera constituido la mayor amenaza para Alemania de parte del arma aérea británica. Al mismo tiempo, la posesión de Noruega hubiera hecho posible a los ingleses el cortarnos el camino de los Océanos libres, impedirnos el acceso al Mar Báltico e imposibilitar los importantes suministros de materias primas de los países del Norte.

La citada situación de Noruega, es la que marca también los objetivos principales de la Marina de guerra después de la ocupación del país, objetivos que, consisten en primer lugar, en poner en estado de defensa contra ataques enemigos toda su costa, la que tiene, como se sabe, una extensión extraordinariamente grande, de 3.400 kilómetros de larga. Si en esta distancia se tuviesen en cuenta todos los fiordes que penetran profundamente en las montañas, vendrán a ser la distancia de 20.000 kilómetros; el hecho de que frente a la costa se encuentran aproximadamente 150.000 islas no contribuye a simplificar la vigilancia.

Constantemente recorre el mar una gran flota de lanchas de vanguardia y protección, que vigila las costas, cuya vigilancia tiene que llevarse a cabo en condiciones de navegación sumamente difíciles, pues se trata de asegurar un considerable tráfico comercial con el que no sólo son atendidas las necesidades del ejército alemán, sino al mismo tiempo las de la economía noruega, que se vio obligada a orientar su intercambio comercial hacia el Continente europeo. Así, por ejemplo, se consiguió duplicar el movimiento del puerto de Oslo en comparación con el año anterior.

Lo que Noruega debiera haber sido para Inglaterra, lo es hoy para Alemania: Una base vital en la lucha contra Inglaterra. Desde abril de 1940

Información de España

Ha sido inaugurado solemnemente el Instituto de Estudios de Administración Local

INAUGURACION DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS DE ADMINISTRACION LOCAL

Madrid, 14. — Anoche se celebró el acto organizado en el Instituto de estudios de Administración Local, en honor de los ilustres huéspedes el alcalde de Presburgo y el Secretario de la Unión Internacional de Municipios.

Asistieron al acto el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el alcalde, el presidente de la Diputación, el director del Instituto de Administración local y los directores generales de Agricultura y Administración local.

El subsecretario de Gobernación, que ostenta la Vice-secretaría del Instituto de Administración Local, dirigió unas palabras expresando la gratitud del Instituto, el que en pleno periodo de organización recibe ya la visita oficial de las personalidades alemanas, lo que supone un estímulo para acrecentar el entusiasmo de todos los que colaboran en sus tareas.

Examina la afinidad existente entre Alemania y España, que se encontraron en nuestra Cruzada nacional y que hoy vuelven a encontrarse en la epopeya europea, recordando con este motivo a la gloriosa División Azul, que junta con los soldados alemanes, defiende los principios de la cultura y la civilización occidentales.

El alcalde de Presburgo, dió las gracias por la acogida que se le había dispensado y manifestó que solo en dos días que lleva en Madrid, ha podido convencerse de que el nuevo Instituto hará una obra verdaderamente fecunda.

Terminó haciendo votos por la prosperidad de España. — CIFRA.

EL MINISTRO DE AGRICULTURA INTERVENDRA EN LOS ACTOS DEL DOMINGO EN SEVILLA

Sevilla, 14. — El ministro de agricultura don Miguel Primo de Rivera, intervendrá también en los actos que tendrán lugar en el Alcázar el próximo domingo día dieciocho, conmemorativo de aquel otro del año 1935, en que José Antonio habló a Sevilla de los destinos de la Falange.

La parte interior del Alcázar está ya virtualmente acondicionada para recoger a la imponente muchedumbre que acudirá de los pueblos de la provincia y que unida a la de la propia capital, hará insuficiente el vasto recinto. — CIFRA.

ENTREGA DE CUNAS Y JUGUETES

Sevilla, 14. — Cien cunas con sus correspondientes equipos para recién nacidos, han sido entregadas en los locales de la Falange a otras tantas madres lactantes.

Asistieron al acto el jefe provincial del Movimiento y otras jerarquías.

domina la palabra del Führer, según la cual el desenlace de la guerra depende en forma decisiva de que hayamos ocupado Noruega, anticipándonos a los ingleses. — A I

Además fueron repartidos juguetes entre niños de cinco a diez años. — CIFRA.

LA RECONSTRUCCION DEL FERROCARRIL RIVAS-TURIA

Barcelona, 14. — Las obras de reconstrucción del ferrocarril de Rivas a Turia que resultó destruido a causa de las inundaciones de Octubre de 1940, quedarán terminadas el próximo día veinte.

El servicio se reanudará el próximo día uno de febrero.

Al acto de la inauguración ha prometido asistir el capitán general de esta región. — CIFRA.

SESION DE CLAUSURA

Barcelona, 14. — La sesión de clausura del Congreso Nacional de Neurología y Psiquiatría, ha tenido lugar esta noche con asistencia de las autoridades. — CIFRA.

BUENA POLITICA DE ABASTOS

Huesca, 14. — La Prensa local recuerda la fecha de hoy en que se cumple el tercer aniversario de la toma de posesión del actual Gobernador civil.

Pone de relieve su política en materia de abastos, merced a la cual se ha conseguido que Huesca, después de Sarriandr, sea la provincia española donde el coste de vida es más barato. — CIFRA.

EL SANATORIO ANTITUBERCULOSO DE SAN GREGORIO

Zaragoza, 14. — El sanatorio antituberculoso que se construirá en esta capital, será edificado en el monte de San Gregorio, a la derecha de la Academia militar.

El solar será costeado por el Ayuntamiento y la Diputación a partes iguales.

Las salas serán capaces para cuatrocientas camas. — CIFRA.

EL "LA GUARDIA" VA A PRESTAR SERVICIO

Barcelona, 14. — Esta ma-

ñana se han verificado las pruebas del buque "La Guardia", de 900 toneladas, que fué hundido en el puerto de Sagunto, y puesto de nuevo a flote.

Asistieron al acto el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el Comandante de Marina y otras autoridades y jerarquías.

Las pruebas dieron buen

DIVISION AZUL

(Viene de la primera)

de mazapán de medio kilo, 6 cajas de ciruelas pasas de 10 kilos cada una, 70 jerseys de lana, 5 pasamontañas, 5 tapabocas, 60 pares de guantes, 40 cajas de vino y coñac, 12 kilos de peladillas, 40 kilos de pastelillos de Gloria, 30 kilos de turrón, 20 paquetes de garrapiñadas, 33 kilos de turrón surtido, 3 cajas de Orejones, 100 pastillas de turrón surtido, 12 camisetas, 12 pares calcetines de lana, 15 pares calcetines de algodón, 15 bufandas, 8 camisetas lana, 15 pantalones lana, 1 manta, 36 latas de anchoas de medio kilo cada una, 100 botes de macedonia de frutas.

Dentro de unos días se enviarán con destino a los voluntarios varias prendas de abrigo confeccionadas por las afiliadas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

ENTREGA DE CONDECORACIONES

Huelva, 14. — El jefe de milicias, en representación del jefe provincial, ha entregado en el pueblo de Trigueros, a los familiares del voluntario Manuel Ramírez Morales, caído en Rusia, la Cruz de Hierro y el diploma que le concede el Führer por

VENDO

Comedor, dormitorio y despacho sin intermediarios. Razón Optica Moderna. Sidi Mandri 15. Tetuán.

resultado, por lo que el barco será puesto en servicio el próximo viernes. — CIFRA.

INAUGURACION DE UN COMEDOR

Barcelona, 14. — Auxilio Social, ha inaugurado un comedor infantil en el Grupo Escolar "José Antonio" de Santa Coloma de Gramonells.

El nuevo servicio será capaz para setecientas plazas, para otros tantos niños que concurren a las clases.

Asistieron diversas jerarquías, entre las que figuraban el Delegado provincial del Frente de Juventudes. — CIFRA.

su heroico comportamiento. Ante el edificio del Ayuntamiento de Trigueros esperaban las autoridades y jerarquías del Partido, con las que todos se dirigieron al domicilio de la madre del heroico caído.

El jefe de milicias, después de unas palabras de consuelo dirigidas a dicha señora, le hizo entrega de la condecoración y del diploma, así como de una carta del jefe de la unidad a que perteneciera dicho caído.

En dicha carta, al mismo tiempo que le notifica la muerte, le manifiesta su orgullo por haber tenido bajo su mando a tan brillante soldado.

Después, el jefe de milicias desde el domicilio de la madre del caído dirigió unas palabras alusivas al acto al vecindario que se congregó en aquel lugar.

Después se dirigieron al Ayuntamiento, donde, de una manera oficial, el alcalde, al dar las gracias en nombre de los familiares de Manuel Ramírez Morales hizo presente el propósito de la Corporación de dar el nombre de Ramírez Morales a una calle de la localidad y colocar una lápida en la casa donde nació el glorioso voluntario de la División Azul. — CIFRA.

HONRAS FUNEBRES

Pontevedra, 14. — En la iglesia de Santa Lucía se han celebrado solemnes honras fúnebres por el alma del camarada Miguel Rodríguez, perteneciente al SEU, caído en Rusia.

Presidió el jefe del SEU y asistió numeroso público. — EFE.

ORDEN DEL DIA DEL GENERAL MUÑOZ GRANDES

Berlín, 14. — La Prensa alemana reproduce una orden del día que el general Muñoz Grandes ha dirigido a los voluntarios de la División Azul.

En ella hace patente su satisfacción por el valor de los voluntarios que han rechazado, mediante violentos contraataques, a unidades numéricamente superiores.

La valía de nuestros soldados — dice — así como la presencia de ánimo y la decisión de todos los mandos, ha hecho posible infringir al enemigo una derrota terrible en la gran batalla — se refiere el veneral a la del mes de diciembre, en la que el enemigo perdió ocho batallones. Me siento orgulloso de esta acción y estoy contento de vosotros.

La orden del día termina con las siguientes palabras: "Qué orgullo ser español. — Vuestro general". — EFE.

TEATRO CERVANTES

A las 6'30 y 10'15 DEBUT de la gran compañía internacional de zarzuelas modernas

MADRID-PEKIN

con la presentación de la magnífica obra, titulada

La Alegría del Circo

En la que son intérpretes CARMEN FLORES, PILAR SHANG y la famosa troupe china

SEE-HEE

con su originalidad e impresionantes trabajos. El espectáculo más interesante de la temporada.

PRECIOS: Butaca de patio numerada, 6'50; De anteras, 3'00; butaca principal, 2'60.

(Incluido combatiente).

Este número consta de 8 páginas

PROSIGUE LA LUCHA EN AFRICA DEL NORTE

EL AERODROMO DE DERNA INTENSAMENTE ATACADO

Ha vuelto a ser atacada la base de Malta y se cree en una próxima operación sobre la isla

PARTE OFICIAL ITALIANO

Roma, 14. — Comunicado oficial de las fuerzas armadas italianas número 591:

En la jornada de ayer ha continuado intensamente la acción del fuego enemigo tanto aéreo como terrestre y naval sobre nuestras posiciones del sector de Sollum - Halfa-lla.

Nada importante que señalar en la Cirenaica oriental. La Aviación germana ha atacado con importantes fuerzas la parte portuaria y el aeródromo de Derna y Tobruk. Bombas de mediano y máximo calibres han alcanzado los objetivos, causando grandes daños y provocando enormes incendios en almacenes y depósitos.

Concentraciones de carros armados y distintos medios de transporte han sido igualmente batidos con evidente eficacia.

Dos aparatos enemigos han sido abatidos.

Una escuadrilla italiana con gran audacia, atacó en vuelo rasante por sorpresa a una fuerte columna enemiga. Otros veinticinco automóviles cargados de municiones y carburantes han sido destruidos. Una batería antiaérea ha quedado destruida y disperso el medio de tropas que la servía.

Aparatos italianos han vuelto a atacar la base de Malta. Tres aparatos adversarios han sido abatidos. — EFE.

COMUNICADO BRITÁNICO

El Cairo, 14. — Comunicado oficial del Cuartel General británico en el Oriente Medio. — A pesar de las acciones aéreas de importancia creciente contra nuestras columnas móviles, hemos efectuado nuevas progresiones y se ha conseguido intensificar la presión contra la retaguardia enemiga.

Durante los ataques victoriosos contra Sollum, fuertemente defendido por el enemigo nuestras pérdidas fueron solamente de cien hombres.

Nuestra Aviación, en el día de ayer, efectuó un bombardeo contra Halfaya. — EFE.

DE GAYDA HACE UN BALANCE SIGNIFICATIVO

Roma, 14. — El periodista Gayda, refiriéndose a la ofensiva británica en Libia dice que, para apoyar la misma, los ingleses han puesto en juego su escuadra. Resultado de esto ha sido, que desde el quince de noviembre, o sea en un período de dos meses, hayan perdido los británicos un acorazado, un portaaviones, que fué el "Ark Royal", ocho cruceros, entre los que se encuentra el "Funes", "Neptuno" y "Galatea", dos contratorpederos y cuatro submarinos.

Además — añade Gayda — fueron averiados por nuestros disparos, ocho cruceros, un contratorpedero, un submarino y cuatro barcos auxiliares.

Estas cifras demuestran la importancia de la batalla del Mediterráneo, que ha costado bastantes pérdidas a la escuadra británica. — EFE.

¿EN VISPERAS DE UNA OPERACION SOBRE MALTA?

Berna, 14. — ¿Nos encontramos en visperas de una operación de envergadura italiana para la ocupación de la isla de Malta? Esa es la pregunta que se hacen en Lon-

La conferencia de hoy en Rio de Janeiro

(Viene de la primera)

el discurso del presidente del Brasil, Getulio Vargas. Seguidamente tendrá lugar la primera reunión plenaria, bajo la presidencia del canciller del Perú, que será presidente permanente de la conferencia.

Tras el discurso del presidente Vargas y Canciller peruano, hablará Summer Welles subsecretario de Estado de los EE. UU.

Los embajadores se hallan hospedados en hoteles situados en las orillas de la soberbia playa de Río.

Hasta hoy, vispera de la reunión inaugural, ningún presidente ha expuesto el punto de vista de su país. Lo único que se sabe a ciencia cierta es que reina gran armonía y de que se tomará un acuerdo a fin de que todas las naciones americanas puedan mantenerse firmes en la defensa de su soberanía.

Se están celebrando muchas conferencias preliminares y una de las cosas que más están dando que hablar es la solución del conflicto fronterizo entre Perú y El Ecuador. Esta solución se espera de un momento a otro.

La resolución que han de acordarse están ya preparadas. Las naciones reunidas parece ser que habrá de elegir o, por una declaración de guerra conjunta a las naciones del Eje o por la ruptura de relaciones diplomáticas y financieras con aquellas. Esta última parece ser que será la que prevalecerá, pues cuenta con el apoyo de mayor número de delegaciones.

Una de las reuniones más importantes se esta celebrando esta noche en la embajada de Chile. Toman parte en ella las nueve naciones que ya

dres ante los ininterrumpidos ataques contra la base inglesa, temiéndose que los italianos estén preparando, con esos bombardeos, el ataque a fondo a Malta, como ocurrió con Creta.

El corresponsal que comunica esta noticia añade que los defensores de Malta se encuentran preparados contra cualquier ataque directo contra la isla, ya proceda del Sur de Italia o de Sicilia. — EFE.

LOS ATAQUE CONTINUADOS A LA ISLA

Berlín, 14. — En el curso de los ataques de la Aviación alemana contra los objetivos importantes de la isla de Malta, llevados a cabo en la jornada del trece de enero y en la noche del trece al catorce se sabe que fué inutilizado el puesto de despegue de varios campos de Aviación.

Numerosos edificios que ya habían sufrido los efectos de los ataques anteriores, han resultado ahora con nuevos daños.

Varios aviones británicos resultaron incendiados en tierra por efecto de la explosión de los proyectiles. — EFE.

Por qué ha atacado el Japón las INDIAS HOLANDEASAS

Los próximos ataques serán dirigidos contra Terante y Macasar

Las tropas holandesas han entrado ya en acción

REFUERZOS A BIRMANIA

Rancow, 14. — Han llegado a Birmania nuevos refuerzos de defensa interior y están en camino otros. También vendrán contingentes destinados al arma de Aviación. — EFE.

POR PRESTARSE A SER INSTRUMENTO DE LOS INGLESES

Tokio, 14. — El portavoz del Gobierno japonés ha declarado que la acción emprendida por los nipones contra las Indias Holandesas, ha sido motivada por la actitud hostil del Gobierno de estas colonias que se han prestao a ser instrumento de Inglaterra. Sin embargo, precisó, las

medidas militares adoptadas por el Japón no se dirigen contra los indígenas de los territorios en cuestión ni contra los que cometen estos actos contra el Asia obligados por los anglo-sajones. — EFE.

EL PROBABLE PLAN NIPON
Shangay, 14. — La presión japonesa a las Indias holandesas persigue la ocupación de nuevas bases aéreas y navales que le permitirá dominar los mares vecinos, según se estima en los medios bien informados.

Se añade que los próximos ataques japoneses serán probablemente dirigidos contra Terante, que domina el paso de las Molucas y contra Macasar que domina el Estrecho del mismo nombre.

La ocupación de Terante abrirá al ruta de An - Beina que después de Surabaya es la única base de las Indias Holandesas y que podría servir para una estrecha fiscalización de aquellas aguas.

Se cree en los mencionados centros que la ofensiva japonesa en Malasia acelerará su ritmo de ahora en adelante, ya que en Pohores se encontrarán con carreteras excelentes y terrenos de tránsito más fácil. — EFE.

EN SARAWAK

Battaglia, 14. — Un comunicado oficial anuncia que las tropas holandesas han entrado en acción en la frontera de Sarawak. — EFE.

EL CUARTEL GENERAL DE WAWEL

Battaglia, 14. — Se anuncia que el general Wawell, jefe de las fuerzas de Extremo Oriente, ha llegado a las Indias Orientales neerlandesas, donde fijará su Cuartel General. — EFE.

Los bienes franceses en Egipto van a ser cedidos a De Gaulle

Vichy, 14. — Ha producido viva impresión la noticia hecha pública por el periódico londinense "Daily Telegraph", por la que se da cuenta de que los bienes franceses en Egipto serán cedidos al general De Gaulle, a consecuencia de la ruptura de relaciones diplomáticas entre El Cairo y Vichy.

El secretario del Ministerio del Asuntos Exteriores ha recibido al embajador de Egipto, el cual realiza sus preparativos para salir para Suiza y le ha hecho presente que de confirmarse la noticia el Gobierno francés tomaría medidas de represalia contra los haberes egipcios situados en Francia. — EFE.

En la península Malaca los ingleses se retiran precipitadamente

Las fuerzas niponas dominan toda la parte de Perac

70 aparatos japoneses han atacado Singapur

PARTE OFICIAL BRITANICO

Singapur, 14. — Comunicado de las fuerzas británicas del Extremo Oriente. — Las fuerzas aéreas enemigas que atacaron Singapur ayer, la integraban, principalmente, cincuenta bombarderos pesados escoltados por veinte cazas de la Aviación naval japonesa.

La formación se acercó a gran altura, a Singapur, pero fué interceptada por los cazas británicos que derribaron a un bombardero y probablemente averiaron a tres más, gravemente.

Los informes indican que los daños son de poca importancia y que unas cincuenta y cinco personas fueron muertas o heridas.

También esta mañana se dió la alarma aérea en Singapur, pero hasta el momento no se sabe que hayan sido arrojadas bombas. — EFE.

LONDRES HABLA DE LA RETIRADA INGLESA

Londres, 14. — La retirada británica en Malasia continúa. Esta es la única información oficial que se posee en la capital inglesa sobre la situación en el Extremo Oriente, según comunica la agencia Reuter. — EFE.

tienen declarada la guerra al Eje. El resultado, en extremo importante, aun no se conoce.

También se espera que una de las delegaciones propondrá el apoyo de todas las naciones a la llamada carta del "Atlántico" firmada en alta mar por el presidente Roosevelt y el primer ministro británico Churchill.

Summer Welles se reunirá mañana a las 10 horas con el ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina, nación que es la única que se encuentra reacia a romper sus relaciones con las potencias del Eje. — EFE.

LOS JAPONESES DOMINAN EN PERAC

Tokio, 14. — El corresponsal de la Agencia Domei en Malasia, comunica que las fuerzas japonesas dominan toda la parte del Estado de Perac. — EFE.

BOMBARDEANDO A LAS FUERZAS QUE HUYEN

Shangay, 14. — La Aviación de caza japonesa ha bombardeado a las fuerzas británicas que se retiran hacia el Sur de la península de Malaca, después de haber perdido Kuala Lumpur.

En este ataque se logró la destrucción de veinte vagones, nueve camiones y otro material de guerra. Además se causaron muchas bajas al enemigo.

Por otra parte, los aviones de bombardeo han alcanzado un barco averiándolo. — EFE.

COMUNICADO DE FILIPINAS

Washington, 14. — Comunicado del Departamento de Guerra. — Filipinas. — El enemigo ha efectuado dos fuertes ataques con fuerzas de bastante consideración. Estos ataques se desarrollaron con fuerte protección de la Artillería y de la Aviación, pero fueron rechazados por nuestros soldados con grandes pérdidas.

Las bajas entre americanos y filipinos fueron débiles. La protección se limitó a apoyar la operación, pero no se lanzaron a ningún ataque. — EFE.

UNDERWOOD Academia de Mecanografía
 PRECIOS ECONOMICOS
 Almacén de música
M. Fernández Benitez S. L.
 FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 12
 Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en
 la sucursal de Tetuán: Luneta 37

APRENDIZAJE CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA
 por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.
ACADEMIA CCC • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

EL BOLETIN OFICIAL DEL MOVIMIENTO

Madrid, 14.— El Boletín de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. publicará, en su próximo número, las siguientes disposiciones:

Ministerio de la Gobernación. — Orden de 22 de diciembre de 1941, por la que se interviene, ante la inmediata puesta en marcha de la instrucción premilitar, que se den las órdenes oportunas para que los alcaldes envíen urgentemente al jefe provincial de Milicias relación nominal de los mozos comprendidos entre dieciocho años y la fecha de su incorporación al Ejército.

Vicesecretaría de Educación Popular. — Convocatoria de un concurso oposición para cubrir varias plazas de jefes de sección y jefes de negociación en distintas secciones de la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda. — CIFRA.

NOTICIAS DE GIBRALTAR

La Línea, 14. — Hoy han entrado en Gibraltar un crucero y un destructor británicos, que quedaron fondeados cerca del "Malaya" y varios submarinos.

Esta noche se realizan maniobras generales en el Peñón, interviniendo todos los elementos militares en colaboración con los reflectores y algunos aparatos de Aviación que a la hora en que teléfono se hallan evolucionando sobre la plaza y bahía.—FIERRO.

Del frente ruso

NO ES CIERTO QUE SE ESTE COMBATIENDO EN SMOLENSKO

Berlín, 14.— De fuente competente alemana se desmiente la noticia oficial según la cual se combate entre las tropas alemanas y bolcheviques en la región de Smolensko.

A este respecto, se declara que la zona donde se combate ahora se encuentra a una gran distancia al Este de Smolensko, como el propio parte alemán indica. — EFE.

REALIDADES DE LAS FILIPINAS

Hamburgo, 14. — La impresionante evolución del Japón ha despertado en las islas Filipinas una gran atención, por lo que resultan vanos los constantes intentos americanos de crear entre los filipinos temor y preocupación ante tales hechos. Por el contrario, los filipinos nacionalistas vieron siempre en el camino recorrido por el Japón, un ejemplo que su pueblo debería imitar. Así por ejemplo, el defensor de la independencia filipina, Lichauco, se ha expresado en la siguiente forma, acerca de esta cuestión: "Como pueblos del Extremo Oriente, los japoneses y los filipinos tienen una razón más para vivir en buena armonía y de establecer un frente directo contra las agresiones anglo-sajonas". Estas pala-

LA CAPITAL DE BIRMANIA ha sido BOMBARDEADA

Roosevelt ha decretado el control del Canal de Panamá

Japón ha fijado las bases de un programa de construcción de buques

EL JAPON ESTUDIA EL AUMENTO DE SUS MEDIOS DE NAVEGACION

Tokio, 14. — El presidente del Consejo, Tojo, ha celebrado hoy una entrevista con cuarenta representantes de la alta finanza japonesa para tratar del problema planteado como consecuencia de la necesidad de aumentar los medios de navegación, a consecuencia de la extensión de las operaciones militares en el Asia Oriental.

Se han fijado las bases para la realización de un programa de construcciones de barcos. — EFE.

EL CONTROL DEL CANAL DE PANAMA

Washington, 14. — El presidente Roosevelt ha aprobado el decreto por el que se establece el control marítimo norteamericano en la región situada a ambos lados del Canal de Panamá. — EFE.

BOMBAS SOBRE RANCOW

Rancow, 14. — A primera hora de la mañana de hoy, se ha dado la señal de alarma en la capital de Birmania. Un grupo de aviones japoneses en cantidad importante voló sobre Rancow. Fueron arrojadas bombas sobre el Norte de la ciudad. — EFE.

RESERVAS Y AMBIGÜEDADES BRITANICAS

Roma, 14. — Las agencias inglesas y americanas publican ampliamente las declaraciones hechas por Roosevelt y Churchill mientras tenía lugar la conferencia de Prensa de la Casa Blanca, declaraciones hechas ante una nube de periodistas en busca de revelaciones sensacionales.

Dada la personalidad de los protagonistas y de los gacetilleros anglosajones, la reunión ha resultado, como era de preveer, una comedia. Por un lado, se hacían las más estrafalarias y peregrinas preguntas, y por la otra, se buscaban los términos y equívocos más artificiosos para decir y no decir y, sobre todo, para falsificar los conceptos y la verdad.

Ejemplo: "¿Cuánto tiempo será necesario, señor Churchill, para vencer al Eje?"

Pausa. Respuesta: "Si la guerra va bien dirigida, será

necesaria la mitad del tiempo que sería preciso si fuese mal conducida."

El relato oficial de la conferencia de Prensa informa en este punto que, dado el gran número de periodistas que llenaban la sala y no consiguiendo todos ver al

huesped inglés, algo bajo y sentado a la cabecera de la mesa, éste, observando los esfuerzos de los corresponsales de los periódicos, se puso de pie sobre una silla, por lo que obtuvo una clamorosa ovación.

Prosiguiendo el relato, la agencia oficiosa británica informa que Churchill, ante análoga pregunta declaró que no existía razón alguna para creer que Alemania le escasea el material bélico, ya que, "dispone de grandes provisiones y del gran botín capturado en los liferentes países ocupados". Todavía ha querido insinuar la duda de que tal material no pueda conservarse. — EFE.

Cada pueblo tiene sus costumbres

Turin, 14. -- El arroz, la soja (habichuelas crinas), la cebada y el pescado, constituyen la base de la alimentación japonesa, así como la de todos los pueblos del Asia Oriental; para las clases más pobres, el arroz es el único alimento.

Los japoneses comen principalmente arroz, porque es el cultivo más adaptado a su tierra y la alimentación más sana para su clima.

Cada pueblo tienen sus costumbres: En Londres diría un pobre: "Deme una taza de té, por caridad" y en el Continente se hace la caridad con un pelazo de pan, en lugar de esto suele decirse en el Japón, ¿cómo se gana aquel mozo el arroz?"

Las islas japonesas de Formosa y Corea han aumentado en quince años su producción arrocifera en un 50 por 100; hasta 1927 producían

de 100 a 120 millones de quintales y ahora de 150 a 170. Antes importaba el Japón hasta siete millones de quintales de arroz por año, habiendo allanzado ahora la independencia. Todavía ha importado el Gobierno del Japón, como medida de precaución, para formar reservas ante el riesgo de la guerra, en los últimos 18 meses, importantes cantidades de Tailandia e Indochina. Esta, que no puede exportar a Francia ya arroz, posee un excedente anual exportable de quince millones de quintales y sólo tiene al Japón como cliente.

También el cultivo del trigo se ha desarrollado habiendo pasado de diez a veinte millones de quintales anuales, mientras que la cosecha de la cebada en 1940 (comprendidas Formosa y Corea), ha alcanzado cerca de treinta.

El Japón posee un modesto patrimonio zootécnico de cerca de dos millones de cabezas bovinas y un millón de cerdos, pero los japoneses se alimentan sobre todo de pescado, siendo la pesca muy abundante en sus mares; no obstante, los economistas anglosajones, que ganan las guerras a fuerza de estadísticas, esperan hacer morir de hambre a los japoneses, pero esta vez será preciso vencer en los campos de batalla, donde no bastan los dólares y donde son precisos, por el contrario, los soldados y mucho espíritu de sacrificio. -- L. E.

MOLINA S. L.

Electricidad, juguetería, loza y cristal PAPELES PINTADOS

LAS OPERACIONES SOBRE SINGAPUR

Cuando va a terminar la guerra en Filipinas

Roma, 14. — "Stefania" subraya que en el momento en que las operaciones en Filipinas van a terminar y se aceleran las operaciones contra Singapur, el mando nipón demostrando poseer tanta voluntad de avanzar como medios para hacerlo, ha empezado el ataque a las Indias neerlandesas, que debían constituir la segunda línea de barrera norteamericana después del derrumbamiento de la línea Filipinas - Sarawak-Malaca.

Los EE. UU. han asumido compromisos solemnes con la Reina Guillermina, Australia y Nueva Zelanda para la defensa de las Indias neerlandesas, pero solamente los hechos demostrarán si las fuerzas navales, aéreas y terrestres norteamericanas son capaces de mantener la palabra dada por Roosevelt. Entre tanto, según las últimas noticias, grandes convoyes de transportes

tes nipones, escoltados por poderosas formaciones de la flota de guerra, han empezado una segunda ofensiva de gran envergadura, la cual, a través del Borneo holandés y de las Célebes, se orienta hacia Java y Nueva Guinea, o sea hacia la tercera línea anglo-norteamericana de resistencia.

El desembarco en las Celebes tiene no solo una gran significación estratégica sino una importante significación táctica porque se produce en un espacio de mar restringido y rodeado completamente por tierra perteneciente al enemigo. El mar de las Célebes se

presta admirablemente para la defensa aeronaval. Pero si lo sanglo-americanos no pueden contrarrestar esta segunda ola nipona el mundo no sabrá explicarse este fenómeno.

O bien los anglo-americanos tienen una potencia de guerra muy inferior a la que se creía o están agrupando sus fuerzas para emplearlas en otra parte con arreglo a un plan de guerra especial.—EFE.

Agencia Delgado

DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

FUNDADA EN 1964

Domicilio social: Madrid, Alcalá 43. -- (Palacio de su propiedad.)

Opera en los Ramos de Incendios, Vida en su diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Casos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos.

Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos.

Subdirección en Ceuta: Gompález de la Vega, n.º 5 (frente a Correos) - Teléfono 1-4-1. Apartado, 21.

Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1. Apartado, 97.

Sociedad Anónima WEIL

FABRICAS DE HIELO CAMARAS FRIGORIFICAS AGUAS CARBONICAS Y JARABES

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM"

Vermouth Martini & Rossi

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR CASA CENTRAL EN MELILLA

Comentarios.

EL MEJORAMIENTO DE LOS TRANSPORTES

El ministro de Obras Públicas ya en los días de la guerra trabajaba con creciente interés en preparar un plan de mejoramiento de los transportes que hoy, pese al escaso tiempo transcurrido, va a dar sus primeros y óptimos frutos con la electrificación de las líneas férreas Madrid-Avila-Segovia.

El volumen de la obra iniciada en proporción a la escasez de medios — escasez comprensible por las anómalas circunstancias que hoy atraviesa el mundo — supone un esfuerzo realmente notable que habrá de ser superado merced al entusiasmo y decisión que el Gobierno pone en la magna obra de la reconstrucción nacional. En este aspecto y por lo que a los trabajos de electrificación del ferrocarril Madrid-Segovia se refiere hemos de resaltar con verdadero orgullo que más del setenta y cinco por ciento del material empleado es de procedencia nacional, constituyendo ello una buena prueba del desarrollo técnico conseguido por nuestra Patria.

Más junto a este dato interesantísimo tenemos que resaltar lo que la obra en sí supone tanto en la mejora de los transportes, como en la aproximación de los núcleos urbanos a aquellas zonas cuya salubridad y clima reportarán cuantiosos beneficios a los habitantes de la capital; problemas estos de índole material y de valor humano, que hoy — abriendo grandes perspectivas para el futuro — aborda y resuelve el Gobierno español.

«Osservatore Romano» elogia el discurso del obispo de Madrid al Frente de Juventudes

Es un llamamiento a la vida cristiana y a la justicia social, de acuerdo con las encíclicas y el pensamiento de José Antonio

El «Osservatore Romano», órgano oficial del Vaticano en su número del 3 de enero, dedica una columna entera de la primera plana a la conferencia que el excelentísimo señor obispo de Madrid-Alcalá pronunció en el Colegio Infanta María Teresa ante los instructores del Frente de Juventudes, y que a su tiempo publicamos en nuestras columnas.

El solo hecho de que periódicos de la importancia del «Osservatore Romano» dediquen ese comentario a aquella conferencia demuestra el acierto del señor obispo de Madrid al señalar la concordancia de la doctrina social de la Falange con la que propugnan fundamentales documentos pontificios.

Dice así, traducido, este artículo, que lleva el título de «Directrices sociales de la reconstrucción española».

«Nadie que conozca lo profundo de la acción disgregadora intentada y llevada a cabo en los años anteriores a la guerra, y la asistencia con que en las almas y en la vida persisten el pensamiento y las ideas, puede admirarse de que todavía se hable de reconstrucción española. Además — como acaba de decir el obispo de Madrid —, «no se ha de perder de vista este pen-

samiento; la sangre de nuestros mártires, con haberse derramado a torrentes, no ha ahogado las semillas del mal en España, como no lo ha ahogado en el mundo la sangre de los mártires de veinte siglos».

Así que, por esta misma razón, las directrices de la reconstrucción no pueden seguir sino estas dos líneas fundamentales: una reforma cristiana de la vida, que haga al hombre católico integral, que practique activamente los principios de su propia fe, y una reforma igualmente cristiana, de las instituciones, a fin de que estén inspiradas — como propugna la Iglesia — en los principios eternos de la justicia social.

Largamente ha hablado el obispo de Madrid, monseñor Eijo y Garay, a los instructores provinciales del Frente de Juventudes, al final de un curso que se les ha explicado en la capital de España. Su disertación se desarrolla sobre estas bases y es, al mismo tiempo, una invitación precisa a ponerlas en práctica en toda España, para, además de la Doctrina de las organizaciones juveniles inspirar en las enseñanzas pontificias a la generación que ha de salvar a la Patria».

LLAMAMIENTO A LA VIDA CRISTIANA

Es enérgico y decidido en el discurso del obispo el llamamiento a la vida cristiana. De un modo especial se levanta resueltamente contra toda forma de renacimiento materialista pagano, que se enmascara a veces, son pretexto de higiene y de vigor físico; y, mientras, afirma que no pueden ser fuertes ni los individuos ni los pueblos que no sean morales porque «sobre el fango no se puede levantar el sólido edificio de la nueva España», exalta el vigor del espíritu y la disciplina del ánimo, como también pone de relieve la sabia disposición, que en la Sección Femenina sustituye la educación premitiva por la iniciación en las enseñanzas del hogar, porque la Falange — ha dicho — «no quiere amazonas, sino madres cristianas». Más aun; afirma la superioridad de los valores religiosos y la necesidad de un espíritu religioso que informe toda la vida española, si se quiere evitar que todo el trabajo que se ha hecho resulte estéril. «Esteril — precisa el obispo — para el bien; más para el mal sería fecundo. No remediaríamos los males de la Patria, los multiplicaríamos. Formaríamos una generación más sana, más fuerte militarmente adiestrada, enardecida contra la injusticia social de hoy; pero, como a la robustez del cuerpo acompañaría la sanidad del alma sustituiría esta injusticia social por otra ciertamente mayor. Sólo la vida religiosa sana las almas. Ella sola puede remediar la humanidad».

Así que bien ha podido concluir con las palabras de León XIII: «Ciertamente, se necesita la intervención del Estado, de los amos, de los ricos y de los proletarios; pero todo será inútil, preterida la Iglesia».

.....
pación, es decir que mientras que los Estados Unidos se esfuerzan en realizar los planes de su presidente, la guerra podría sufrir otro cambio aparatoso de escena gracias a los japoneses.

Las declaraciones del periódico japonés son además muy interesantes por producirse en vísperas de la reunión de la conferencia panamericana porque haciendo resaltar que los Estados Unidos no están en condiciones muy buenas para defenderse ellos mismos y defender su territorio, harán reflexionar seriamente a los dirigentes de las repúblicas latinas americanas sobre la oportunidad de sufrir las imposiciones del belicismo norteamericano que, como Inglaterra respecto a las naciones europeas que hicieron la experiencia nefasta de su protección, después de haber proclamado el peligro para la defensa del hemisferio occidental entero podría dar una nueva y más desastrosa prueba de su insuficiencia. — STEFANI.

NORMAS SOCIALES DE LA IGLESIA

De ahí su intervención social, de ahí su hablar de política, no de las normas concretas o contingentes que no caen dentro de su competencia, sino de las supremas directrices y de los principios normativos que la Iglesia presenta a los pueblos para que ajusten a ellos su vida y la estructura de su sociedad organizada. Se refiere, por tanto, el obispo de Madrid a la «doctrina de la reforma cristiana económica», extrayéndola de la enseñanza tradicional de la Iglesia y, especialmente, de las encíclicas sociales de León XIII y Pío XI, y confrontándolas con los principios que propugnó José Antonio Primo de Rivera.

«Todas las revoluciones — había dicho Primo de Rivera — han sido incompletas hasta ahora, en cuanto ninguna sirvió, juntas, a la idea nacional de la Patria y a la idea de la justicia social. Nosotros integramos estas dos cosas: la Patria y la justicia social, y sobre esos dos principios queremos hacer nuestra revolución».

La Patria. Aquí la palabra del obispo con que y subraya aquellas con que Primo de Rivera había proclamado su deseo de un Estado fuerte, pero dentro del pleno respeto de las libertades individuales, es decir, rechazando toda acusación de un panteísmo estatal como de un Estado absorbente que anula toda individualidad, y afirmando abiertamente que el sentido tradicional español considera al individuo como «envoltura corporal de un alma capaz de regenerarse y de salvarse», y en este sentido «portador de valores eternos».

La justicia social. «Ved aquí — dice el obispo de Madrid — algunas ideas fundamentales tomadas espigando muy de paso por la encíclica «Rerum novarum». Se refieren a la crisis de la sociedad, la abolición de las corporaciones, los males de la concentración de la riqueza, la lucha de los socialistas contra la propiedad privada, la lucha de clases, la acción de la Iglesia, los verdaderos remedios. Siguen otras tomadas de la encíclica «Quadragesimo anno», que con vigor pone frente a frente los excesos del capitalismo de una parte y de otra los del marxismo revolucionario, para reafirmar las preciosas y saludables directrices encaminadas a construir un orden social cristiano, de justicia y bienestar para todos. «De nada serviría que inyectáse a las juventudes en gimnasios y deportes, ni que les dieseis instrucción militar, si no los inbuyeseis en la necesidad de la reforma social, en la amargura de lo presente, en anhelos de una sociedad mejor, en ansias de fraternidad, en inquietud, desasosiego, que excite la aspiración a vida más fraterna, más cristiana. A todos, a todos los jóvenes debéis inculcar ese único remedio, creando ambiente de asfixia a la injusticia social.»

Y todo esto, sin demagogia; buscando ser no los divulgadores de unas teorías, sino los difundidores de una vida, porque — termina diciendo — el espíritu cristiano es necesariamente «espíritu de servicio y sacrificio», porque «servir a Dios y al prójimo es servir a España.»

¿Y después de Singapur?

Un desembarco japonés en el Continente americano puede ser una realidad

Una grave preocupación para los EE. UU.

Roma, 14. — El hecho de que la propaganda en el curso de la semana pasada se haya esforzado en servir de todos los medios contra las potencias del Pacto Tripartito es una nueva prueba de que están cada vez más convencidos de que en el actual conflicto no pueden vencer por sus propias fuerzas y luchando lealmente.

Los americanos se han esforzado en inventar pretendidas persecuciones de los japoneses contra los blancos de Filipinas; los rusos hablan de terribles matanzas cometidas por los alemanes en las zonas de las que han retirado sus tropas para alinearlas sobre los nuevos frentes de invierno. El fin de semejante propaganda es desacreditar al adversario para hacerse nuevo amigos y para galvanizar a los respectivos pueblos que están considerablemente preocupados en presencia de las nuevas derrotas sufridas en Asia Oriental.

En cuanto a los ingleses en particular, a falta de argumentos mejores para la propaganda, se han esforzado la semana pasada en atenuar la marcha decepcionante de las operaciones militares ignorando el peligroso antibritanismo de Birmania, las

revueltas de los soldados indios en Malasia y el número de navios de guerra hundidos en el Mediterráneo por las fuerzas italianas que no han vacilado en atacar el formidable sistema defensivo de Alejandría-Haifa-Chipre.

Cuando los ingleses han hablado han hecho peligrosas afirmaciones para el porvenir, como la promesa de Churchill relativa a la institución de Palestina, promesa hecha sin tener en cuenta las reacciones que podrá causar en el mundo árabe o se han entregado a acrobacias oratorias como Eden ha hecho para esforzarse en justificar los desastres sufridos en Asia Oriental.

El Presidente Roosevelt ha logrado sin embargo batir a sus aliados con su mensaje al Congreso. Dos puntos son particularmente significativos en este mensaje: el intento de desvalorizar la potencia de guerra de los japoneses a los que acusa de haber atacado por traición a los Estados Unidos al principio de la guerra y las cifras imponentes que ha lanzado al pueblo americano para hacerle olvidar su irritación y sus

aprensiones por los acontecimientos de Asia Oriental.

Muy elocuente, a este propósito, la respuesta indirecta dada por el periódico japonés editado en lengua inglesa «Japan Times And Advertiser» que «impresionado» por las cifras dadas por Roosevelt, hace constar que un desembarco japonés en el continente americano no es una cosa eventual, sino que puede ser una realidad. El periódico afirma en efecto la superioridad indiscutible de las fuerzas japonesas de tierra, mar y aire, el elevado espíritu que anima a los soldados nipones hace resaltar en cambio la moral poco elevada del soldado americano. Esto, naturalmente, no quiere decir que los japoneses consideren fácil una empresa formidable como un desembarco en los Estados Unidos, pero es cierto que cuando terminen las operaciones en Filipinas y se lleve a cabo la ocupación de Singapur, serán los japoneses los que tendrán que decidir cómo y cuándo asestarán nuevos golpes a sus enemigos. Lo que el periódico japonés afirma es además particularmente interesante e importante porque pone al pueblo de los Estados Unidos a presencia de una grave preocu-

TETUAN

ANUNCIO

Un Cuerpo abre concurso para establecer la Cantina de Tropa, asimismo abre concurso para venta de sobras de rancho y fiemo.

Los señores que deseen concursar entregarán el pliego de ofertas bajo cerrado y lacrado hasta el día 24 del actual. El importe de este anuncio será satisfecho a prorrato por los adjudicatarios. Las Comandancias Militares de Tetuán y Tánger informarán acerca del Cuerpo, residencia del mismo, sitio donde figuran las condiciones y lugar de entrega del pliego de ofertas.

DOCTOR GOMEZ LACHICA

Especialista en enfermedades de pecho y de los niños Rayos ultravioletas, Lámpara de NEON. Electroterapia, Masaje, Medicina General, Visitas a domicilio. Consultas de 4 a 8. Teléfono 501 Sidi Mandri 14. 2.º derecha.

SERAFINA VALLS

Ex-profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Barcelona y ex-Médico del Servicio de Maternidad de la lucha contra la mortalidad infantil de Barcelona. Especialista en enfermedades de la mujer, niños y PARTOS CONSULTA de 6 a 8. Cónsul Morphi 18, Tetuán.

Automóviles Comercio Industria S. A.

CONVOCATORIA

Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a los señores Accionistas de esta Sociedad a Junta General Ordinaria en el domicilio social, el día 26 de enero de 1942 a las 10 horas, con el siguiente orden del día.

- 1.º-Lectura de la Memoria del 6.º Ejercicio 1941.
2.º-Aprobación de las cuentas de la Sociedad.
3.º-Aprobación del Balance e Inventario.
4.º-Elección de cargos.
5.º-Propuestas de Sres. Accionistas.

Para tomar parte en las deliberaciones de la Junta los Sres. Accionistas deberán depositar las acciones que determinan el art.º 15 de los Estatutos sociales.

Larache 5 de enero de 1942. El Secretario, Ignacio Cantalejo. V.º B.º -- El Presidente del Consejo de Administración. José Gargallo.

Anuncie en EL FARO

Carbón vegetal español y leña ya cortada para COCINAS ECONOMICAS

Servicio a domicilio

PEDIDOS DESDE 50 KILOGRAMOS

al teléfono 243, calle Calvo Sotelo, núm. 76

CENTRO DE ESTUDIOS MARROQUIES DE TETUAN

SECRETARIA

Table with columns: ASIGNATURAS, Profesores, DIAS, Horas, Aulas. It lists various courses like Arabic, Law, Geography, and French with their respective teachers and schedules.



COMPAS DE ESPERA

El "Ceuta" y el "Atlético", ante el próximo torneo

El Torneo de Clasificación está encima. Llega con el atuendo de esos sus magníficos y emocionantes partidos, tan disputados en el terreno de juego como comentados ardorosamente en las tertulias y peñas deportivas. No valen, pues, confianzas ni descuidos. Un paso mal dado, o dado a destiempo, equivale al fracaso y a desperdiciar esta ocasión, excelente como ninguna otra, de demostrar toda la pujanza y clase de nuestro fútbol.

¿Qué hacen el "Ceuta" y el "Atlético" tetuani, los dos clubs que han de ostentar nuestra representación balompéica en tan importante prueba promocional? Nada sabemos, en concreto. Suenan muchas cosas. Entre ellas, un firme propósito por parte de los tetuanes de reforzar sabiamente su cuadro, adquiriendo jugadores peninsulares y, según hemos oído, de Larache, Tánger y Melilla. Su equipo, claro está, no podía quedar tal y como estaba cuando jugó el torneo regional. No iría con él a ninguna parte y sólo cosecharía derrotas y más derrotas. Pero conseguirá acoplar un buen

once? Difícil es la empresa, habida cuenta de lo avanzada que está ya la temporada. Sus gestiones han de tropezar con innumerables obstáculos, tanto de orden deportivo como económico. ¿Podrá salvarlos o se contentará con tomar parte en la competición, no importándole nada su propio prestigio de club campeón marroquí y representante de una afición tan numerosa y apasionada como la de la bella capital del Protectorado? Creemos que, conocido el entusiasmo de sus directivos y los deseos grandes que Tetuán siente por figurar en un plano destacado del balompié nacional se irá decididamente a la formación de un equipo que responda a sus merecimientos. Y se irá sin importar lo más mínimo aquel o este gran obstáculo que pudiera entorpecer el camino del éxito. Con entusiasmo y valentía. Dándolo todo, en fin, para ver de conseguir un puesto en el concierto balompéico nacional.

El "Atlético" sabe también como el "Ceuta" y como muchos otros clubs — de las mayores amarguras. De su lucha tenaz y continuada por sobresalir y abandonar el anonimato. Ve ahora la ocasión tanto tiempo soñada, en este Torneo de Clasificación. Y va a él con todo el entusiasmo de sus mejores hombres y con el estímulo y apoyo de una afición grande e inteligente, que le sigue sin regateos. ¿Qué papel reserva la próxima competición a este magnífico conglomerado de deportistas tetuanes, actualmente en posesión del título de campeón de Marruecos?

No podemos predecirlo. Ignoramos, francamente, el cuadro que, representándole, vestirá las camisetas rajiblancoas, y también ignoramos has-

ta qué punto podrá perjudicarlo el hecho de ser la primera vez que actúa en competiciones de este género a categoría. Nuestro mayor deseo sería que su papel fuera airoso. Es lo menos que merece el pundonor y amor propio que todos sus jugadores saben poner en cuantos encuentros disputan y, como decimos antes, la ciudad cuya representación ostenta. Es también lo natural, tratándose de un equipo que, como el "Ceuta" batalló siempre por el mayor prestigio del fútbol regional. ¿No lo dijimos también con ocasión de participar el equipo ceuti en la Segunda División? Pero ahora lo volvemos a repetir. Pese a que aquella unión, aquel esfuerzo y ayuda común que solicitábamos entonces para nuestro titular, no fué atendida por los aficionados tetuanes, muchos de los cuales se tomaron la molestia de venir hasta el Estadio Municipal única y exclusivamente para consurar y chillar al "Ceuta" y animar al equipo que éste tenía por adversario. ¿Qué adelantar con esta actitud, tan antideportiva como improcedente? Sólo proporcionar una gran ventaja a los clubs de allende el Estrecho y privarnos de presenciar buenos partidos... Por eso hoy, como ayer, deseamos el triunfo del "Atlético" como también deseamos ardentemente el del once ceutista, merecedor del aplauso y elogio de toda la afición de Marruecos, por haber sido y seguir siendo el equipo que más dignamente supo representarnos en las competiciones nacionales y por ser el que superándose cada año, llegó hasta el profesionalismo y trazó el camino del resurgimiento balompéico de toda la región. Y ya que hablamos del equi-

po ceuti, ¿qué hará éste en el próximo Torneo? Nada sabemos sobre sus proyectos. Nada se dice sobre adquisiciones de nuevos jugadores, pese a necesitar algunos de estos para su línea de ataque. ¿Quedará tal y como actualmente?

Estas preguntas no solo las hacemos nosotros sino todos los buenos aficionados locales. Estos saben, como también nosotros, que el "Ceuta" actual es un gran conjunto, cada vez en mejor forma, con mayor rapidez y profundidad, lo suficientemente capacitado para triunfar rotunda y claramente en el torneo que se avecina. No es la pasión, como muchos creen, lo que nos hace hablar así. Es la realidad de sus actuaciones y de los resultados obtenidos frente a cuadros muchísimo más calificados que éstos que ahora van a serle enfrentados. Es también su gran clase, esa solera de equipo de Segunda División, lo que nos hace esperar de él grandes cosas.

Pese a ello, debería reforzar su línea de ataque, a fin de que ésta se viera inyectada de un dinamismo que hasta ahora no tuvo, nada más que contadas ocasiones. Y en esa inyección de dinamismo vean ustedes siluetada la figura de un buen interior; de un interior certero en los pases y remates a gol, duro, batallador... Con esto mejoraría notablemente el equipo y se contarían con mayores probabilidades de éxito.

Pero... ¿lo harán así sus directivos? De esto, la verdad, no estamos enterados. Sabemos que se trabaja activamente, pero no hemos podido enterarnos hacia donde van dirigidas las gestiones. Sabemos también que Rosado ya está convaleciente y no tardará mucho en darle a la bolita, aunque no creemos tome parte en los dos primeros partidos. Y que la lesión de Meliul, que en un principio se creyó era de bastante importancia, estará curada dentro de unos días.

Nada del "Málaga", porque se "quedó solo" pidiendo subvención para jugar el domingo en el Estadio. Y nada tampoco de la actuación ceutista en Tánger. Un partido amistoso con el "Africa", para ir "haciendo boca". Luego... ¡a esperar! El Torneo de Clasificación está ya a solo unos días. Al correr de ellos, procuraremos saciar esa natural curiosidad tuya, querido aficionado.—PEGUAR.

Delegación de Obras Públicas y Comunicaciones

Obras Públicas, Región Central AVISO

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 7.º b) del Reglamento de Circulación del Protectorado, se previene a los propietarios de automóviles destinados al servicio público o transportes de mercancías, la obligación que tienen de presentar los mismos al reconocimiento anual dentro de la segunda quincena del presente mes de enero; en esta Inspección de Carruajes, siendo sancionados con multa los que pasado este plazo no hayan dado cumplimiento al presente aviso.

Tetuán 9 de enero de 1942. —El Ingeniero Inspector. — F. Castellón. — V.º B.º El Subdelegado de O. P. y Comunicaciones. — V. Martorell.

Este número consta de 8 páginas

Ceuta rendirá homenaje a la memoria de su hijo ilustre, Antonio Ramos

LA GESTORA MUNICIPAL Y EL CENTRO DE HIJOS DE CEUTA ACOGIERON CON INTERES LAS PROPUESTAS DE "EL FARO"

El día 19 se celebrarán varios actos en honor del preclaro ceutí

UN DOCUMENTO DEL AÑO 19 AL QUE SE VA A RESPONDER HOY

En el diario local "Heraldo de Ceuta", de 12 de febrero de 1919 se publicó el siguiente artículo:

"El diario madrileño "Ejército y Armada", publica el siguiente artículo, que como verán nuestros lectores, está hecho de mano maestra.

Dice así:

"En Ceuta ha fallecido Antonio Ramos; llega a nuestro poder con algún retraso la esquela de defunción que trae la triste nueva y, en todos estos días no hemos leído una noticia de Prensa un lacónico telegrama siquiera de los corresponsales que en Ceuta tienen los periódicos madrileños

Por lo visto, allá se concede escasa importancia a la muerte del primero de nuestros africanistas, del paladín más esforzado de la causa española en Marruecos, el que ya hace bastante años llevaba la vida como una pesada carga, maltrecho, roto, físicamente, conservando sólo el destello espiritual de un cerebro que

trabajó muy aprisa y que se quemó en su propia llama.

¡Pobre Antonio Ramos!
¡Cuanta ingratitud!

La pluma de Antonio Ramos era un cálamo que dibujaba sobre las cuartillas las más ricas filigranas de la literatura oriental; las cuestiones más áridas, tratadas por él, tenían toda la ornamentación sugestiva de una narración árabe; puso siempre en su labor de publicista un amor, un entusiasmo tal vez no igualado por nadie.

Viajero infatigable por el Marruecos que tanto amaba, iba, como Don Quijote, siempre dispuesto a romper una lanza por su Dulcinea, que era España; en una época que nuestra imprevisión todo lo dejaba al azar, él estudió paso a paso, sendas, kábilas, montes, ríos y carácter de los indígenas, conquistando su amistad y habiéndoles como un embajador... a quién nadie había confiado sus poderes.

Ramos, cuando los viejos montañeses le preguntaban cosas de España, deciales: — ¡Aun vive Prim!; y a cambio

de una medicina con que les curaba un quemadura, de un sello de quinina para la calentura o del regalo de una estera para la mezquita del aduar, les rogaba colocasen a la puerta de la "jaima" una banderita española, de las que llevaba muchas en sus excursiones...

Y alternaba el vivir en la montaña con sus estudios y trabajos de publicista, y ahí están sus libros sobre Marruecos, perfectos guías no mejorados por nadie aún...

¡Qué labor la de Antonio Ramos! Pero no de ahora, que ya tiene sus ventajitas el "africanismo", sino en los años que serlo y predicar mirando a África y señalar la verdadera senda, no seguida por desgracia, era un sacrificio, una locura; ¡ya lo creo que era una locura; como que entonces, sus más allegados paisanos le colgaron el calificativo de loco, de "chalo", y con él se fué a la otra vida...

¿Por qué ese silencio en torno a la obra de Ramos Espinosa de los Monteros?

¿Era raro, malhumorado, misántropo; tenía odios, censuraba, debatía alguna vez con su propia sombra?

A un hombre del talento, del genio de ese hombre que ha muerto olvidado, hay que dispensarle lo que a otros no se les tolera; es que, además de ser un genio, ¡pretendimos que atesorase todas las virtudes caseras, hiciera las comedias a sus horas, cuidase el nudo de su corbata y el brillo de su calzado?

Ramos era un ser superior, y por fuerza había de desentonar, vivir incomprendido y a veces menospreciado en el estrecho marco de un paisaje rural, donde se ven los hombres demasiado cerca.

Mucha es la labor que el ilustre escritor deja desperdigada en la Prensa diaria, en las revistas, libros y folletos; pero es aún más lo inédito, lo que en ocasiones vi en los estantes de su despacho, en legajos polvorientos, en rimeros de cuartillas sujetas con un bramante, en cartapacios que esperaban en vano una hora de sosiego y revisión, y unas pesetas para ir a la imprenta.

¿Que se hará — me pregunto amargado — de la inmensa montaña de papel, escrita por aquel ceutí, tan digno de mejor suerte? ¿Correrá la del que en ellas dejó lo mejor de su inteligencia?

¿Que manos habrá allí lo bastante amorosas para recoger la herencia de sus notas, y de sus apuntes, del fruto de su erudición y de sus constantes estudios?

Pasarán algunos años, y la figura del hombre se irá agigantando; se perderá en el tiempo el recuerdo de la pequeña intriga, la enemistad de vecindad, y quedará firme, li-

bre de impureza, la obra del patriota, del escritor, del guía.

Y entonces, Ceuta rendirá un homenaje a su hijo ilustre y reconocerá que tiene el deber de declarar predilecto y podremos perdonarnos este olvido de hoy, esta ingratitud.

Verdad es que "nadie es profeta en su tierra", y el desventurado Antonio Ramos, quería tanto a su "puente de la Almina" a su "calle de la Muralla", a su "campo del moro", que siempre quiso vivir entre los suyos...

Los suyos le debemos una reparación. — ROBERTO DE VIVAR.

El autor del anterior escrito lleva razón. Antonio Ramos no puede ser olvidado por nosotros, y Ceuta, especialmente, le debe un homenaje.

Intelectuales de Ceuta, africanistas, periodistas africanos: ¿qué podríamos hacer para perpetuar la memoria del maestro ceutí?

Están nuestras columnas a la disposición de cuantos quieren colaborar con nosotros en esto.

Antonio Ramos merece un homenaje.

EN LA ESPAÑA DE HOY NO SE OLVIDA A LOS QUE MURIERON ENALTECIENDO LA

Cuanto se dice en el artículo anterior refleja que en los tiempos por que España atravesó se tenía en poca estima el valor de los intelectuales y no se daba importancia a lo que significaba una vida ceñida por entero al servicio de la Patria.

Consignas del Ministro Secretario General del Partido

En el momento histórico de la clausura del VI Consejo de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS, ha elevado su voz precisa y clara el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, cogiendo como dosel el cielo azul de las sierras andaluzas y como plataforma la cumbre de Santa María de la Cabeza, lugar cantor de glorias inolvidables y de epopeyas que no habra tiempo que las borre ni corazones que las dejen de sentir.

Han sido las frases del camarada Arrese como unas consignas que bien valen la pena de que queden en pie para continua constancia en el germinar fecundo que cada día, en cada hora, en cada momento tiene que ir haciendo la Falange por conducto de sus huestes femeninas; semilla que ellas han de ir esparciendo por hogares próximos y lejanos como un banderín educador y doctrinal.

Tal y como ha hablado

Hoy es otra cosa. En la España de Franco hay hombres que saben poner remedio al olvido y al abandono; y así ha ocurrido que, a las pocas horas de haber nosotros hecho resucitar la deuda que Ceuta tenía contraída, han sido acogidos con el interés que era menester por las entidades a que nos habíamos dirigido.

Cuantos forman la Gestora Municipal se han dado perfecta cuenta de que era un acto de justicia y a la diligencia con que su presidente hizo la proposición, siguió la unanimidad de los demás representantes populares para llevar a cabo la propuesta.

¡Bien merecen nuestros gestores la gratitud de todos los ceuties!

El acuerdo municipal consiste en colocar en la fachada de la casa donde nació Antonio Ramos una lápida conmemorativa; es decir llevar a la realización el acuerdo que se adoptó en 1919. Ya se fijará el día y la hora, y el Ilmo. señor Alcalde ordenará los detalles del acto, que, seguramente, habrán de revestir una gran brillantez.

El Centro de Hijos de Ceuta también respondió prontamente a la llamada, y no bien habían tomado posesión de sus cargos los señores que integran la nueva directiva, su primer acuerdo fué ir el día 19 al Cementerio y colocar una corona sobre la tumba del ilustre africanista.

Nuestra gratitud a todos. Ahora solo falta el acuerdo del Ilmo. Cabildo Catedral, que, seguramente, se adherirá al homenaje.

esta vez el ministro secretario del Partido es el lenguaje diáfano y sentido, hondamente claro, con que hay que hablar a ciertas masas de España; a ciertas masas que todavía no han aprendido a saber la importancia de la misión que tienen que desempeñar en esta revolución nacionalsindicalista, y que el camarada Arrese ha logrado dibujar en unos párrafos concretos y exactos.

Si lo mejor de España ha dado ya su vida por ella, a los que quedan en pie les toca cuidar de un porvenir y de la subsistencia de su tradición, que es el todo de la Patria. Por eso es preciso levantar de modo perenne la consigna de que quien no se sienta capaz de ponerse en camino de la gran tarea de reconstruir España, que se siente en la cuneta y no estorbe, al menos, el paso de los que tienen emprendida la marcha triunfal de la vida de la Patria. — B.

INFORMACION MUNICIPAL

Se acordó cumplir el acuerdo tomado el año 19, de colocar una lápida en la casa en que nació ANTONIO RAMOS

A las diez y ocho treinta de ayer se reunió en el Ayuntamiento la sesión de Permanente presidida por el ilustrísimo señor alcalde y los señores Delgado Tagle, Ruiz Sánchez, Sánchez Blanco y Acevedo.

Dada lectura al acta de la sesión anterior fué aprobada por unanimidad. Con relación a la misma, el señor Ruiz Sánchez hizo saber a la Permanente que cumpliendo la misión encomendada a su compañero Sr. Sánchez Blanco y a él, habían firmado ambos la escritura por la cual pasan a ser de propiedad del Ayuntamiento los terrenos del Angulo en los cuales — como ya es sabido — el Ayuntamiento quiere levantar el Parque Municipal. Todos los reunidos se mostraron conformes con lo realizado.

La Comisión da Hacienda y petición de José García, propietario del "Precio Fijo", concede una indemnización de un año por el derrumbamiento de la casa en que esta industria existe, sita en la calle de Camocens.

Se concede una beca para el estudio de pintura a una

señorita de la localidad que la había solicitado.

El señor alcalde, informa a la Permanente sobre un artículo aparecido en "EL FARO", sobre la realización de un póstumo homenaje al hijo de Ceuta que fué, don Antonio Ramos, con objeto de enaltecer su memoria como recuerdo a quien tan grandiosamente dedicó su trabajo para el engrandecimiento de la Patria en tierras de Marruecos.

Con tal motivo el señor alcalde lee un acuerdo que el ilustre Ayuntamiento había tomado en el año 1919 y en el cual se organizaba un homenaje al señor Ramos.

La Gestora se muestra conforme y se toma el acuerdo de colocar una lápida en el domicilio del homenajeado, sito en la calle de Palange Española número 32. El señor alcalde designará el día y hora en que dicho acto tendrá lugar.

Después fueron aprobados varios asuntos de trámite ordinario.

Y no habiendo nada más de que tratar se levantó la sesión siendo las diez y nueve y treinta de la tarde.